INFONÉGO SPÉCIALE

18 NOVEMBRE 2024







Solidaire depuis 1921

L'Alliance rencontre le ministre Carmant

L'Alliance CSD-CSN, qui représente près de 6000 ressources de type familial (RTF) partout au Québec, a rencontré le ministre responsable des Services sociaux, Lionel Carmant le vendredi 15 novembre 2024. L'Alliance représente la grande majorité des ressources au Québec. Compte tenu de cette forte représentativité, nous avons sollicité une rencontre avec le ministre Carmant pour lui faire part de nos préoccupations en lien avec la négociation actuelle pour le renouvellement des ententes collectives.

L'objectif de cette rencontre n'était pas de tenter de négocier directement avec le ministre, mais de le sensibiliser sur le déroulement de la négociation. En effet, pour nos représentants associatifs présents à la table de négociation, l'attitude des négociateurs ministériels est teintée de mépris et marquée par une absence de reconnaissance de l'importance des RI/RTF pour la société québécoise.

Malgré un jugement de la Cour supérieure le 27 avril 2022 du juge Éric Hardy, reconnaissant le caractère inconstitutionnel de la loi sur la représentation des ressources quant à l'absence de dispositions permettant de négocier avec un rapport de force en cas de mésentente, les représentants ministériels à la table de négociation se comportent comme si cette décision n'existait pas.

Nous avons dénoncé le fait que le Procureur général du Québec ait contesté cette décision devant la Cour d'appel du Québec. Pourquoi un tel acharnement afin de maintenir les RI/RTF dans un rapport de force déséquilibré plutôt que d'accepter de négocier d'égal à égal?

Le ministre s'est engagé à mettre les ressources nécessaires afin de changer cette dynamique et s'assurer que les négociations se déroulent dans le respect mutuel des parties et que la reconnaissance du travail colossal que les ressources effectuent pour la société soit reconnue à sa juste valeur à travers cet exercice de négociation.

En conclusion, rappelons-nous que cette possibilité de faire avancer les choses par notre intervention politique a été possible grâce à la forte représentativité de l'Alliance CSD-CSN ainsi que de la grande crédibilité de nos organisations respectives.





